
Schulzweckverband 

Beckum-Ennigerloh 

Niederschrift 

Gremium: Zweckverbandsversammlung des Schulzweckverbandes Beckum-

Ennigerloh 

Datum: Mittwoch, 14.06.2023 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende: 18:18 Uhr 

Ort: Mensa der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum, Turmstraße 20, 59269 

Beckum 

Hinweis: Die Niederschrift ist für die Öffentlichkeit auf den öffentlichen Teil der 

Sitzung beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Verbandsgemeinden zu An-

gelegenheiten der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum 

2 Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweck-

verbandes Beckum-Ennigerloh vom 08.03.2023 – öffentlicher Teil – 

3 Bericht des Schulzweckverbandes 

4 Bericht der Schulleitung 

5 Jahresabschluss 2022 des Schulzweckverbandes Beckum-Ennigerloh im Entwurf 

Vorlage: 2023/0176/1 

Vorlage 2023/0176 

6 Anfragen von Versammlungsmitgliedern 

Nicht öffentlicher Teil: 

1 Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweck-

verbandes Beckum-Ennigerloh vom 08.03.2023 – nicht öffentlicher Teil – 

2 Bericht des Schulzweckverbandes 

3 Anfragen von Versammlungsmitgliedern 
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Anwesenheitsliste 

Anwesend 

Vorsitz 

Stephan Baumers  

Stadt Beckum 

Kathrin Averdung Vertretung für Herrn Burkhard Dierkes 

Cornelia Baumann Vertretung für Herrn Michael Gerdhenrich 

Tanja Brunnert anwesend ab 17:20 Uhr während Tagesord-

nungspunkt 4. - öffentlicher Teil - 

Karin Burtzlaff  

Peter Goriss  

Sigrid Himmel  

Markus Schiewe  

Stadt Ennigerloh 

Berthold Lülf  

Susanne Siekaup  

Thomas Trampe-Brinkmann Vertretung für Frau Jutta Michelswirth 

Beratende Mitglieder 

Andrea Hofer  

Verwaltung 

Hildegard Bogatz  

Katharina Holtmann-Niehues  

Nicht anwesend 

Stadt Beckum 

Burkhard Dierkes  

Michael Gerdhenrich  

Stadt Ennigerloh 

Dirk Aufderheide  

Jutta Michelswirth  

Stephanie Peter  

Heike Zimmermeyer-Schürmann  

Beratende Mitglieder 

Norbert Kirchhoff  

Timo Przybylak  
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Protokoll 

Herr Baumers eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Verbandsgemeinden zu An-

gelegenheiten der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum 

 Es werden keine Anfragen gestellt.  

2 Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweck-

verbandes Beckum-Ennigerloh vom 08.03.2023 – öffentlicher Teil – 

 Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben.  

3 Bericht des Schulzweckverbandes 

 Frau Bogatz berichtet, dass die Schulleitung für die Haushaltsplanberatungen für 

den Haushalt 2024 einen Antrag zur Einstellung finanzieller Mittel für die Neuer-

stellung einer Schulhomepage sowie eines Schullogos gestellt hat. Als Kostenrah-

men wurden von der Schule 4.000 bis 7.000 Euro genannt. 

In den Verbandskommunen wurden bislang keine Schulhomepages aus kommuna-

len Mitteln finanziert. Von der Verwaltung wurde der Schule vorgeschlagen, Kon-

takt zum Förderverein für regionale Entwicklung e. V. aufzunehmen. Im Rahmen 

von Auszubildenden- und Studierendenprojekten werden Schulen kostenlos bei 

der Realisierung von Schulhomepages unterstützt. 2 Beckumer Schulen haben auf 

diesem Wege vor Kurzem neue Internetseiten erstellt. Die Schulen sind mit der Zu-

sammenarbeit und dem Ergebnis sehr zufrieden. 

4 Bericht der Schulleitung 

 Herr Dunkel berichtet über die iPad-Ausstattung an der Schule. Die Oberstufe ver-

fügt inzwischen über eine Vollausstattung. Auch in der aktuellen Stufe 6, in der das 

Unterrichtsfach Informatik Bestandteil ist, ist eine 1:1-Ausstattung der Schülerinnen 

und Schüler mit schuleigenen iPads gegeben. Das multimediale Lernen geht in der 

künftigen Stufe 7 weiter. Die Möglichkeiten der Ausstattung mit schuleigenen i-

Pads sind begrenzt. Im Rahmen einer Elternbefragung wurde daher die Bereit-

schaft für eine eigenfinanzierte Ausstattung der Schülerinnen und Schüler mit i-

Pads ermittelt. Dabei wurden folgende Optionen seitens der Schule vorgestellt: 

• iPad mieten und gegebenenfalls kaufen (48 Monate ca. 15 bis 17 Euro) 

• iPad-Kauf zentral (ab 649 Euro) 

• selbstständiger iPad-Kauf 

• Schul-iPad mit privater Versicherung und Leihvertrag auch zu Hause 

• Schul-iPad in der Schule. 

Viele Eltern haben sich für Miete und Kauf von iPads entschieden. 

Auf Nachfrage erklärt Herr Dunkel, dass bewusst ein langsamer Einstieg in die 1:1 

Ausstattung gewählt wird und deshalb die Stufen 8 und 9 nicht in die Befragung 

einbezogen wurden. Das hat unter anderem auch technische Gründe. 

Herr Dunkel berichtet über die diesjährigen Schulabschlüsse. Insgesamt wurden 

181 Schülerinnen und Schüler mit Abschlusszeugnissen entlassen. Davon haben 
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116 Schülerinnen und Schüler einen mittleren Schulabschluss erreicht, 71 davon 

mit der Berechtigung zum Besuch der gymnasialen Oberstufe. 45 Schülerinnen und 

Schüler der Gesamtschule wechseln in die eigene Oberstufe, dazu kommen 4 Auf-

nahmen von externen Schulen. 33 Schülerinnen und Schüler beginnen nach der 

Schule mit einer Ausbildung. Die Verabschiedung von 32 Abiturientinnen und Abi-

turienten steht am kommenden Samstag an. 

Herr Lülf bedankt sich ausdrücklich bei der Schulleitung und dem gesamten Team 

für die gute Arbeit und die erreichten Erfolge. 

Weiterhin berichtet Herr Dunkel von Neueinstellungen und Verabschiedungen 

schulischen Personals. Unter anderem wird Frau Cappenberg, Abteilungsleiterin am 

Standort Neubeckum, zum Schuljahresende in den Ruhestand gehen. Die Aus-

schreibungen für die Besetzung dieser sowie weiterer Stellen laufen. Herr Dunkel 

berichtet, dass nun auch erstmals die Schulsekretariate in Ennigerloh und Neu-

beckum vollständig besetzt sind. 

Frau Burzlaff erkundigt sich nach den Herausforderungen durch Neuerungen wie 

ChatGPT. Herr Dunkel berichtet, dass sich das Kollegium damit kritisch auseinan-

dersetzen muss, soweit sinnvoll auch durch Fortbildungsangebote. Im Medienkom-

petenzrahmen wird die textgenerierende Künstliche Intelligenz thematisiert. Herr 

Baumers weist auf eine Fortbildungsveranstaltung für Eltern zu diesem Thema hin, 

die am 15.06. stattfindet. 

Frau Averdung erkundigt sich nach den Aussichten für Schülerinnen und Schüler 

mit sonderpädagogischem Unterstützungsbedarf nach der Schulentlassung. Herr 

Dunkel erklärt, dass die Anschlussperspektiven für diese Schülerinnen und Schüler 

als gut bezeichnet werden können, da eine umfassende Unterstützung im Rahmen 

der Berufswahlorientierung auch mit Beteiligung externer Kooperationspartner 

zum Beispiel durch eine sogenannte Reha-Beratung erfolgt.   

Frau Himmel erkundigt sich nach Kooperationen für die Oberstufe der Gesamt-

schule mit anderen Gymnasien oder Gesamtschulen, um das bestehende Angebot 

zu erweitern. Herr Dunkel erläutert, dass aufgrund der längeren Fahrzeiten und der 

Problematik bei der Stundenplangestaltung eine Kooperation mit anderen Schulen 

nicht so attraktiv ist. In der Oberstufe wurde das Fach Erdkunde neu etabliert und 

damit das Angebot erweitert. 

5 Jahresabschluss 2022 des Schulzweckverbandes Beckum-Ennigerloh im Entwurf 

Vorlage: 2023/0176/1 

Vorlage: 2023/0176 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Der vom Verbandsvorsteher aufgestellte Entwurf des Jahresabschlusses zum 

31.12.2022 wird zur Kenntnis genommen und zur Prüfung an die Örtliche Rech-

nungsprüfung der Stadt Beckum weitergeleitet. 

Finanzierung 

Es entstehen keine Auswirkungen auf den Haushalt des Zweckverbandes Beckum-

Ennigerloh.  
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 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0 

6 Anfragen von Versammlungsmitgliedern 

 Anfragen werden nicht gestellt. 

Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 24.08.2023 Beckum, den 11.08.2023 

gezeichnet gezeichnet 

Stephan Baumers Hildegard Bogatz 

Vorsitz Schriftführung 
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